

上西充子 @mu0283 · 51分

学術会議 私が外された理由と「6」の意味 加藤陽子氏：朝日新聞デジタル [asahi.com/articles/ASP7F...](http://asahi.com/articles/ASP7F...)

「首相が『人事の問題なのでお答えを控える』と言うとき、彼は『なぜ外されたのか分かるよね？』と目配せをしているのだと思います。・・・忖度を駆動させない対策が必要です」

蓮舫  RENHO・れんほう@立憲民主党  @renho\_sha · 24分

忘れてはいけないと思います。

菅総理の日本学術会議推薦の拒否問題を。

「近年、官僚が官邸からの要求に押され、適切に文書を作成できない事態が生まれていると感じていました。安倍晋三政権の時代からです」

歴史を検証する公文書さえも時の政権の都合にしてはいけません

中野晃一 Koichi Nakano @knakano1970 · 1時間

東大には百害しかないとあってるけど、もし一利あるとしたら、加藤陽子さんや石川健治さんのようにその「正統」の継承を引き受けつつ歴史を刻む覚悟で身を処すリベラルな知性の存在だと思う。感謝。

南 彰 / MINAMI Akira @MINAMIAKIRA55 · 2時間

《ただ近年、官僚が官邸からの要求に押され、適切に文書を作成できない事態が生まれていると感じていました。安倍晋三政権の時代からです。》

本田由紀 @hahaguma · 9時間

[digital.asahi.com/articles/ASP7F...](http://digital.asahi.com/articles/ASP7F...) 「私たち6人は、任命が拒否された理由や経緯がわかる文書を開示するよう政府に請求していました...何かしらの情報は開示されるものと思っていたのですが、実際の政府の回答は『文書が存在するかどうか答えない』という非常に不誠実なものでした」

小池 晃 (日本共産党)  @koiike\_akira · 1分

「日本が立憲的な法治国家である以上行政の行為は国民や立法府からの批判的検討を受ける必要があります。その行政活動には法的な権限があるのか、その権限行使することに正統性があるのか。自らが任命拒否した行為について国会でそれらを正面から答弁することが説明です」

海渡雄一 @kidkaido · 18分

加藤陽子氏は学術会議の連携会員や特任連携会員への任命の打診に応じなかった理由を問われ「政府が問題のある行為をした事実、批判されても決定を覆そうとしない態度をとっている事実を歴史に刻むことも大事だと私は考えました。」と答えた。

近代史の誤りを日本が繰り返さないための専い決意だ。

 海渡雄一 @kidkaido · 28分

[asahi.com/articles/ASP7F...](http://asahi.com/articles/ASP7F...)

加藤陽子氏の説明になるほどとうなづく。

前回17年には当時の学術会議会長は推薦者の名簿に本来の人数より6人多い111人の名前を書いてみせた。

今回は山極寿一会長が事前調整に応じず、105人ぴったりの推薦名簿を出した。それに対する政権の反応が、今回の決定だった。

池田香代子 「100人村 お金篇」 @ikeda\_kayoko · 59分

政府の説明なき法の解釈変更がいかにまずいかを、研究者として、また「声」を持つ知識人として広く説明できるから外された、と。後者はどうでしょうか前者は疑問。官邸そんなに勉強してない→説明できるから外された、学術会議 私が外された理由と「6」の意味 加藤陽子氏：

Komagome Takeshi @KomagomeT · 2時間

日本学術会議問題。加藤陽子教授の持続する怒り。

「〔歴史は〕すぐには変わらないかもしれません。しかし事実として、出入国管理法の改正にしても東京都議選の結果にしても五輪の進め方にして今、社会は政府や与党の望む通りには動いていません」

**立憲民主党** ✓ @CDP2017 · 5分

加藤陽子さん「私たち6人は、任命が拒否された理由や経緯がわかる文書を開示するよう政府に請求していました。たとえ真っ黒に黒塗りされてしまうと何かしらの情報は開示されるものと思っていたのですが、実際の政府の回答は『文書が存在するかどうかも答えない』という非常に不誠実なものでした」

**森田 真生** @orionis23 · 3分

加藤陽子さんの読み応えのあるインタビュー。これまでのルールがなし崩し的に壊されていく時代に、「社会の雰囲気や同時代的な偶然性も含めて記録」しておくことが自律的な思考の足場になる。僕も昨春から日記をつけていているが、あらためて「日記」とは何かと考えさせられる。

**憲法かえるのやだネット長野** @yadanetnagano · 1時間

これは義民なので、いずれ名誉回復しましょう。「事実を歴史に刻むことも大事だと私は考えました。実質的に欠員が生じたままにしておくこと、私が外されたという痕跡を名簿の上に残しておく」

**富永 格（たぬちん）** @tanutinn · 4分

「近年、官僚が官邸からの要求に押され、適切に文書を作成できない事態が生まれていると感じていました。安倍政権の時代からです...法ができるないと定めていることを、法を変えずに実行しようとする人々が、どういう行動様式をとるのか。それを確認したい気持ちがありました」

**本田 宏** @honda\_hiroshi · 2時間

政治を変えなければ戦前戦中と同じ過ち繰り返す!! 😢😭

問題の本質は政府が法を改正せずに必要な説明をしないまま解釈変更を行った点にあり集団的自衛権問題や検察庁幹部定年延長問題とも地続きであること。私が国民の前でそれを説明することができる人間であったことが...

**望月優大** @hirokim21 · 25分

必読。法的根拠なき脅しや忖度の要求による統治を何年も許してきた→「近年、官僚が官邸からの要求に押され、適切に文書を作成できない事態が生まれていると感じていました。安倍晋三政権の時代からです／法ができるないと定めていることを、法を変えずに実行しようとする人々」

**乾燥みみず(もと)彦太郎** @kansomimizuhico · 3時間

「自民党を批判したからだろうとか、政府批判にかかわったからだろうとか。国民がそう忖度（そんたく）することを期待しているから、説明しないのでしょう。忖度を駆動させない対策が必要です」

**金丸義敬** @khHlYorWj7QQ2z · 3時間

「・・・法ができるないと定めていることを、法を変えずに実行しようとする人々・・・」

当たり前にこれをし続けるのが安倍、菅の政治。

異常な連中が日本のかじ取りをしている。

蝕まれてしまった日本人。

次の選挙でこれを止めさせなければダメだ。

**朝日新聞オピニオン編集部** @asahi\_opinion · 1時間

「私は日本近代史を研究する者として、行政側が作成した文書を長らく見てきました。だから、何か初めてのことをするときには文書記録を作成する傾向が官僚にはある、と知っていたのです」 #日本学術会議 #加藤陽子

**つしまようへい** @yohei\_tsushima · 1時間

歴史学者ってすごい

〈「私はこの件が始まって以降、記録として残すために日記をつけていますので...その日の新規感染者数などコロナ禍の情報も書いています。社会の雰囲気や同時代的な偶然性も含めて記録するためです」〉



